
議会報告と意見交換会報告書 

                                 平成２９年７月３１日 

 

山陽小野田市議会 

議長 尾山 信義 様 

 

                            B班 

                            代表 長谷川 知司 

 

平成２９年６月定例会議会報告と意見交換会の実施状況について下記のとおり報告い

たします。 

 

記 

 

１ 開催日時  

 平成２９年７月３１日（月） １０：００～１１：３０ 

 

２ 開催場所  

       厚陽公民館         

  

３ 参加人数（市民） 

            ９     人  

 

４ 担当班議員名 

      （ 長谷川 知司 ）（ 笹木 慶之 ）（ 吉永 美子 ）（ 下瀬 俊夫 ） 

（ 松尾 数則 ）（ 河﨑 平男 ） 

 

５ 報告会次第 

 （１） 市議会代表挨拶 

 （２） ６月議会の報告 

① 民生福祉常任委員会     （ 吉永 美子 ） 〔司会〕（ 笹木 慶之 ） 

② 一般会計予算決算常任委員会 （ 下瀬 俊夫 ） 〔記録〕（ 河﨑 平男 ） 

（３） 地域公共交通について意見交換 （ 長谷川 知司 ） （ 松尾 数則 ） 

 

 

 



６ 主な質問・意見・提言 

＜民生福祉常任委員会＞ 

① 空家対策の２９年度予算は７４３万円であるが、前年度はいくらか。 

［回 答］ 

今年度は空家調査分で昨年度はない。 

② 空家になっているものを考えているが、将来に向けての空家対策はどのような

ものか。 

［回 答］ 

空家は現在４０６０戸（空家率１３．６％）の状況であり、対策については、

協議会をつくり今後の計画を協議していく。 

③ 死亡者の届け出により、把握したらどうか 

［回 答］ 

今後具体的に空家対策を考える。 

④ 空家の調査は市のみでは無理で不動産業者を利用してはどうか。 

［回 答］ 

空家をどうするか専門家もいれて、協議会で考えていく。 

⑤ 空家を解体したら固定資産税が高くなると聞いたがどうか。 

［回 答］ 

更地にしたら高くなる。コミュニティ施設を考えたり、壊すのみでなく利活用

を考えていくことになる。 

⑥ 危険な空家は固定資産税が高くなるのか。 

［回 答］ 

高くはならない。空家問題は所有者の問題であり、強制執行はなかなか難しい。 

 

 ＜一般会計予算決算常任委員会＞ 

① 市民館整備事業は委員会として視察したか。 

［回 答］ 

視察していない。 

② 体育ホールも劣化しているのに市民館については市民の声を聴いているのか。 

［回 答］ 

文化ホール、体育ホールも Is 値（耐震指標）が低いのに、所管委員会にも報

告がなされなかった。今後、現地視察などして対応していく。 

③ 市民館整備事業はいくらかかるのか。 

［回 答］ 

まだ、わからない。 

 

 



 ＜その他＞ 

① 環境センターに資源ごみをもって行き２１０円取られたがどうなっているのか。 

［回 答］ 

条例で定められている。 

② ゴミの量は増加しているのではないか。 

［回 答］ 

環境衛生センターへの持ち込み量は減っているが、自治会ゴミステーションの

数は増えている。 

  

 ＜産業建設常任委員会＞ 

① 公共交通の便数が少なければ、外国のように時刻を００、１５、３０分のよう

に分かりやすいように工夫し研究してはどうか。 

［回 答］ 

より良い方法を考えていく。 

 

 ＜意見・提言＞ 

① 体育ホールは避難場所になっているので雨漏りがあれば地区社協として避難場

所を作ってほしい。 

② エレベーター設置は年次的に場所など考慮して優先的に考えてもらいたい。厚

狭地区複合施設のアリーナの空調設備が大事ではないか。 

③ 保育所が統合されるが、子供たちのために計画的に整備してほしい。議会とし

て議員一人一人の考えが流されているのではないか懸念する。 

④ 厚狭駅から市民病院まで乗り継ぎで割引サービスがあればよい。また、バス停

がわかりにくいので改善見直しが必要ではないか。 

⑤ 防府方式は、デマンドカードに時刻が書いてあるので利用しやすい。本市も考

えてほしい。 

 

 

 

 


